

Lucha

DIARIO DE LA TARDE

ALMERIA, jueves 6 Dicmbre. 1934
Núm. 207 Precio 10 cts.

Red. y Adm.: Marqués de Combl

Por telégrafo

Consejo de Ministros

la residencia

“No me gradaría ser ministro de la Gobernación durante el período electoral”

DICE EL SEÑOR DE PABLO BLANCO A LOS PERIODISTAS

Madrid.— En las últimas horas de la mañana de hoy, recibió a los periodistas, el ministro de la Gobernación.

Dijo a éstos que la tranquilidad era absoluta en toda España. “Conversó extensamente con los informadores acerca de una próxima contienda electoral, manifestando el señor De Pablo Blanco, que no le agradaría ser ministro de la Gobernación durante el período electoral. Estima el ministro que la propaganda electoral será bastante agitada.

Como algún periodista se quejase de la forma en que se ejerce la censura en Madrid, y le exhibe un gran número de pruebas tachadas, el ministro respondió que había oclido nuevamente a los censores diciéndoles que sus instrucciones no se refieren a que el lapiz rojo abarque ninguna materia ni cuestión de carácter político.

La censura —añadió— es un organismo de Gobierno, y no puede estar al servicio de ningún partido. Refiriéndose a la actualidad política, dijo el señor De Pablo Blanco que había observado que la esferencia política que existe en Madrid no corresponde a la actividad que se desarrolla en las provincias.

Comentó el ministro que en las provincias se celebran infinidad de mítines y según los informes que recibe de las autoridades, a estos actos concurre escaso público o no van los oradores.

Desde luego —agregó— la actividad política es mayor en las izquierdas. Ello es lógico. Los que estamos en el poder no podemos ponernos en contacto con las masas con tanta facilidad.

Un periodista dijo al ministro que los informes que recibían los periódicos eran contrarios a sus afirmaciones, pues los corresponsales afirman que a los actos de izquierda acude un gentío imponente.

Siguió el señor De Pablo Blanco atribuyendo la desgracia política actual —que a su juicio existe— a que nos encontramos en la época de mayor actividad en el campo y agregó que los labradores cuando tienen trabajo no pierden un jornal para ir a los mítines.

Por último anunció a los periodistas que el próximo sábado irá a Otrera, en viaje particular.

Se detiene al autor de un robo de alhajas a una actriz

Madrid.— La policía ha detenido esta tarde al autor del robo de joyas y alhajas cometido en el teatro “Chueca”, en el camerino de la

conocida actriz Hortensia Gullbert.

Hasta el momento se desconoce el nombre del autor del hecho, ya que éste se encuentra prestando declaración en la Dirección general de Seguridad.

Bar SOL

mas elegante, el mejor servicio
Teléfono 1-9-8-7

El timo de la Agencia de Colocaciones

Madrid.— La policía ha detenido en la mañana de hoy a dos individuos que tenían establecida una agencia de colocaciones en la Avenida de Pi y Suñer.

Estos cobraban cantidades que oscilan entre 2.000 y 10.000 pesetas con la promesa de proporcionar una colocación fija en ciertos departamentos oficiales.

Varios incautos que fueron engañados denunciaron el timo a la Dirección General de Seguridad y esta dispuso el servicio que ha culminado en la mañana de hoy con estas detenciones.

Suicidio de una joven

Madrid.— Comunican de Chamartín de la Rosa que al pie de la tapia del Cementerio de aquella barriada apareció el cadáver de la joven Ángela Sánchez que había atentado contra su vida.

Según parece iba con frecuencia a visitar la tumba de su novio recientemente fallecido. Se supone que la desgraciada no pudo sobreponerse al dolor que le causó la muerte de su prometido y por ello puso fin a su vida.

¿La mejor cerveza?

BAR SOL

Por la voluntad de Dios y la tradición de otros

Un mensaje del Rey Jorge de Grecia

Ateas.— El ex-rey Jorge de Grecia que ha vuelto a reinar en su país gracias a las tracciones y claudicaciones de republicanos, ha dirigido un mensaje al pueblo ateco, en el que anuncia su vuelta “gracias a la voluntad de Dios y a la de su pueblo”.

Dice en el mensaje que aspira a respetar las instituciones democráticas y que se desenvolverá dentro de la Constitución.

Termina pidiendo la colaboración de todos los sectores para restablecer la paz y la tranquilidad.

PROVINCIAS

UN ACCIDENTE DE AUTOMOVIL

Málaga.— En la carretera de Cádiz a Málaga, cerca del sitio conocido por “Las Pinareas” se desató un automóvil conducido por Francisco Reyes, yendo a estrullar contra un árbol.

Resultaron heridos de gravedad los ocupantes del “auto” José Saldavá e Isabel Sánchez. El conductor del vehículo también resultó herido.

LA CORRIDA DE ESTA TARDE EN ALBÓX

Otro éxito de Damián Ramón

Albóx.— Esta tarde con un gran llenazo, se ha celebrado la segunda corrida de ferias.

En los tendidos se nota la presencia de gran número de aficionados almerienses, que aplauden al haberse el paseillo.

En primer lugar actuó el rejoneador Fermín Urdades, que en la lidia de sus dos novillos, mostró sus grandes y excelentes dotes de caballistas, obteniendo un gran éxito.

En la lidia ordinaria actuó el valiente novillero almeriense Damián Ramón. En el primero de sus toros toreó con temple y soltura, haciéndole una gran suelta de muleta, que fué coluada con un estocada superior. Se le concedieron en medio de grandes ovaciones dos orejas y el rabo.

En el segundo volvió a entusiasmar al público con pases de toda clase, obteniendo un triunfo indiscutible con la muleta. Mató de una formidable esquadra. Se le concedieron nuevamente las dos orejas y el rabo de su enemigo.

Fué sacado a hombros y ja seado por las calles del pueblo en medio de grandes ovaciones.

EL CORRESPONSAL

El más concurrido

Bar SOL

El señor Bardají quiere también reorganizar su Ministerio

Madrid.— Conversando con los periodistas el nuevo ministro de Instrucción Pública, señor Bardají, dijo a estos que actualmente se ocupa de estudiar un plan para la reorganización de los servicios del Ministerio para adaptarlo a la ley de restricciones.

Agregó que también estudia el nuevo reglamento por el cual han de regirse las escuelas superiores de Bellas Artes.

A continuación dijo a los periodistas, que en breve irá a Barcelona acompañado del Comisario de enseñanza en Cataluña, señor Martínez Moya. Al regreso propondrá al Consejo las medidas convenientes que se deben adoptar en aquella región.

También está a el señor Bardají referente al Consejo de Cultura, diciendo a los periodistas que mientras este organismo siga funcionando será respetado.

Un periodista le preguntó qué determinación había adoptado acerca de las Obras del teatro de la Opera y el señor Bardají dijo que había celebrado algunas conferencias pero que todavía era pronto para resolver.

Sellos de CAUCHU se confeccionan lo más rápido. Informes en esta Administración.

que la mayor parte del Consejo la invirtió el señor Lerroux en informar a S. E. de la marcha de la política internacional, así como también de la actual situación de la política nacional.

Asociación de Ancl. Social
Número premiado en el

También habló el señor Lerroux de la marcha de los tra-

Por telégrafo

El señor Lerroux no tiene nada que decir

LA SESIÓN DE CORTES

Madrid.— A las cuatro de la tarde, declara abierta la sesión el señor Alba.

En el banco azul, el ministro de Agricultura, y en escaños y tribunas escasas animación.

Lida y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor MANGRANE explica su interpelación sobre el problema del aceite.

Dise que España es el país mejor productor de aceite, y que sin embargo el Gobierno no hace nada para combatir las plagas que amenazan la existencia de los olivos.

Reruenda la gestión del señor Gordón Ordás, el cual, al señalar el contingente de grasas, consiguió elevar el precio del aceite.

A continuación habla el señor VALS, el cual se muestra conforme con lo manifestado por el señor MANGRANE, adque disconforme en las soluciones que éste propone.

Agrega que el ministro del ramo debía traer a la Cámara todos los antecedentes para resolver este problema.

Interviene el Subsecretario de Industria y Comercio, señor BLANCO RODRIGUEZ, el cual dice que el Gobierno no puede atender la petición de combatir las plagas que amenazan a los olivos, porque tiene otros problemas más importantes que resolver.

Añade que esto deben hacerlo los agricultores.

El ministro de Agricultura, señor USABIAGA, agradece a los oradores los antecedentes que le han proporcionado y ofrece estudiar el problema armonizando los intereses del Estado con el de los particulares.

Se suspende este debate y se pasa al

ORDEN DEL DIA

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión sobre la contribución general sobre la renta.

Consumo el primer turno de totalidad en contra, el señor ALVAREZ VALDES, el cual elogia la labor de las Constituyentes en este aspecto y recuerda la obra hacendista del señor Carner.

Dice que es preciso el reorganizar el Cuerpo de recaudadores y que deben examinarse con todo cuidado las tablas contributivas.

A continuación consume otro turno en contra el señor BARCIA, el cual señala la importancia del debate.

(Continú la sesión).

En los pasillos

Los periodistas hablaron con el señor Gordón Ordás, el cual salía del despacho del jefe del Gobierno en la Cámara.

Dijo a éstos que había hablado con el señor Chapaprieta acerca de las dificultades que encontraba para hablar en la Cámara. Este me aconsejó que visitara al señor Alba, y a ello voy ahora mismo.

¿Discrepancias?

Se hablaba en los pasillos que existía alguna discrepancia entre los ministros de Trabajo y Obras públicas.

Interrogado el señor Lucía, dijo que no había tal, y que una discusión manteniendo puntos de vista distintos, no es nunca una seria discrepancia.

Se negó a hablar más.

Se reúnen las minorías de izquierdas republicanas

Madrid.— En una de las secciones del Congreso se han reunido las minorías de Unión Republicana, Izquierda Republicana, Nacional y Izquierda.

A la reunión había tenido por objeto el nombrar unas ponencias para que estudien el proyecto de presupuestos presentados por el Gobierno, ya que las izquierdas piensan discurrir este detenidamente en la Cámara.

También se acordó pedir al señor Alba que traiga a la Cámara el Decreto de 29 de agosto pasado sobre los transportes por carreteras para oponerse a él y defender las intereses de los que a esta industria se dedican.

También se acordó hacer una fuerte obstrucción al proyecto de movilizaciones presentadas por el señor Gil Robles, pues es anómalo que en tiempo de paz y tranquilidad pueda el ministro movilizar así por que el nada menos que 45.000 hombres.

A la reunión asistió el señor Azaña, no haciéndolo el señor Martínez Barrio, por no haber regresado todavía de Jaén en cuya capital dió un acto público el pasado domingo.

Graves sucesos en Trujillo

Caceres.— Comunican del pueblo de Trujillo que en la mañana de hoy han ocurrido graves sucesos en los que se han producido algunas víctimas.

Entre dos bandos formados por el Sindicato agrícola y la sociedad democrática, esta última organizada por los caciques, surgió un encuentro motivado por los trabajos que se realizaban en una finca de aquel término municipal.

Ambos bandos se agredieron con toda clase de heramientas, resultando de la lucha tres heridos graves, entre ellos el juez municipal don Emilio Moreno y una mujer.

La guardia civil intervinó deteniendo a varios de los contendientes.

El gobernador en vista de la excitación de ánimos que los sucesos han provocado en el citado pueblo, ha enviado un camión de guardias de asalto y algunos números de la Guardia civil.

Visite siempre el

Bar SOL

EXTRANJERO

TRES PENAS DE MUERTE

México.— El Tribunal de Békó ha condenado a la última pena a tres jefes contables del trust de la administración por malversación de mercancías.

SIN NOTICIAS DE UN AVION POSTAL

Natal.— Desde la pasada noche se carece de noticias del avión postal Buenos Aires-Natal.

¿BASE NAVAL EN ORAN?

Orán.— El ministro de Marina ha inspeccionado las instalaciones de la parte de Meres el Kebir y el puerto a bordo del acorazado “Foch”. Después el ministro ha celebrado una conferencia con almirantes y generales y especialistas, conferencia que parece tener como finalidad la creación de una base naval.

ACERCA DEL PELIGRO AEREO ALEMAN

Londres.— En un discurso electoral, el señor Winston Churchill ha hecho nuevas insinuaciones acerca del peligro aéreo alemán.

El hijo del señor Churchill que se presenta como conservador por Liverpool, ha celebrado una reunión electoral a la que acudieron numerosos adversarios políticos que produjeron desorden a varios partidarios del señor Churchill.

AVANZAN LOS ITALIANOS EN EL FRENTE DEL TIGRE

Roma.— Según comunicado oficial las tropas italianas avanzan en el frente del Tigris, habiendo a modo nuevos emplazamientos después de algunas jornadas.

El enemigo vive oponiendo una tenaz resistencia y empleando la lucha de guerrillas que tanto le favorece por lo abrupto del terreno.

El cuerpo de ejército mandado por el general Santini, según el comunicado oficial italiano, ha llegado a Chusay y en la región de Abbi Abbi. La marcha ha sido penosa cuando ha batido constantemente con un enemigo perfectamente oculto en las montañas del terreno.

Otro cuerpo de ejército, mandado por el general Santini, después de una marcha accidentada ha logrado llegar a Ada Abay. Allí han instalado su cuartel general.

Este número ha sido visado por la censura

BIENOTROTECA PROVINCIAL
S. VIA MORENO CARRIDO
ALMERIA

Lucha

PERIODICO REPUBLICANO DE IZQUIERDA



A DIOS ROGANDO...

AUTO - CARRETERA

Día que pasa, hacemos un nuevo llamamiento a la sensibilidad de los hombres y de los partidos políticos. No dejamos de hacerlo a las autoridades, exhortándoles al cumplimiento del deber. Pero la sensibilidad es tan oculta que no se encuentra.

Será necesario que vayamos recorriendo el velo, porque por encima de la de la forma, está el fondo de las cosas. No queremos hacer daño, pero no toleramos que se nos haga. Pedimos solamente que se aparten del poder los desaprensivos que lo han usurpado para medro personal y lo pedimos conscientemente, porque podremos demostrar la usurpación y el medro.

Quisiéramos evitarnos la violencia que para nosotros supone en este caso el tener que decir la verdad, narrando los hechos, señalando los errores, acumulando las acciones, especificando en suma cada uno de los procedimientos empleados por estos caciques y sacando en definitiva las consecuencias que en su día castigarán los Tribunales. Sólo dos medios hay para evitarlo: la dimisión o la destitución. No perseguimos ninguno de estos fines con miras políticas. Nada nos importa que el poder vaya al sector político que quieran. Perseguiamos solamente la tranquilidad de nuestro vecindario y la moralidad en nuestra administración. Queremos y exigimos que cesen las persecuciones injustas. Y con nosotros lo

pide toda la gama sensible del pueblo sin diferencias de ideas ni de partidos; lo piden los agrarios, los cedistas, los mismos radicales divididos en dos bandos, los socialistas, Unión Republicana y cuanto hay y significa la cultura y humildad. Y cuando un pueblo en masa pide justicia, hay que dársela. Dimisión o destitución, volvemos a pedir.

Ha sido aprobado un proyecto de camino vecinal de Velez-Blanco a «El Piar». En él han de invertirse doscientas mil pesetas que constituyen para este invierno el pan de los trabajadores del pueblo. No queremos hambre. No queremos procedimientos violentos producidos por la miseria. Queremos que se distribuya el trabajo entre los necesitados sea cual fuere su ideología. Que no sirva el dinero para hacer política de relumbrón, por qué en el fondo no se siente esa política. Y sobre todo; por la carretera de Topares circuló velozmente un automóvil. Que no circule por la del Piar que será camino de la vega para recoger los frutos. Al buen entendedor con pocas palabras basta.

Con nobleza mantenemos esta campaña y la nobleza nos obliga a dar tiempo para meditar. Preguntemos todos a nuestra propia conciencia y aquel que no obtenga contestación, que se retire.

EL CORRESPONSAL

Velez-Blanco, 1 diciembre 1934.

Temas del día

Los presupuestos municipales

Tenemos noticias de que hoy comenzarán a discutirse los nuevos presupuestos municipales, cuya orientación desconocemos. Suponemos que serán sobre poco mas o menos los de siempre: aumentos de sueldos al personal, creación de nuevas plazas, pensiones y gratificaciones y nada que represente una mejora para la población. Presupuestos, para ir tirando y nada mas.

De todos modos, consideramos un deber hacer una indicación a los concejales interinos que forman el actual Ayuntamiento. En Almería, faltan por crear más de las dos terceras partes de las escuelas que necesita su población escolar y, con un poco de esfuerzo del Ayuntamiento podría acometerse esta empresa casi en su totalidad.

Cansados estamos de ver a diario en la «Gaceta» la concepción de aportaciones del Estado para la construcción de magníficos grupos escolares, aun en los pueblos más insignificantes. Basta con un pequeño sacrificio del Municipio, para que el Estado ponga lo demás,—ya que puede llegar a conceder hasta 20.000 pesetas por grado—y se construirían escuelas de nueva planta, con arreglo a las exigencias de las modernas Instrucciones oficiales que rigen en esta materia, en lugar de alquilar edificios, que cuestan al Ayuntamiento una fortuna y no reúnen las más elementales condiciones de higiene ni de capacidad para el albergue de los alumnos.

ASISTENCIA SOCIAL además de la Escuela de niños que tiene instalada en su domicilio social, ha adquirido un local en la calle de las Cruces para instalar tres grados, o sea para 150 niños y a primeros de año acometerá la construcción del gran edificio que tiene proyectado en la Calzada de Castro con capacidad para 600 niños y 50 párvulos. Con todo esto, no es aún bastante para atender a las exigencias de la numerosa población escolar de Almería.

No hay que olvidar que cada escuela que se abre, cierra un presidio a los veinte años.

El Ayuntamiento, debe prestar a estas atenciones un interés preferente y no dejar que todo lo hagan las entidades de carácter particular mientras él invierte el dinero que debiera destinar para estas necesidades en satisfacer compromisos políticos de este edil o del otro.

Hemos de prestar a la discusión de los presupuestos municipales la atención que merece y por ello esbozamos hoy esta idea, estimando que es digna de ser acogida.

El estado de la pavimentación de Almería es, asunto también que requiere fijar en el la atención. Las calles están, en su mayoría intransitables. En épocas de la Dictadura se otorgó a una Empresa influyente la construcción de la pavimentación asfáltica y el resultado del negocio ha quedado bien pronto al descubierto. Se gravó al Ayuntamiento con el pago de fuertes sumas, en presupuestos sucesivos, y ahí están las calles diciendo la chacucera que se hizo.

En fin; cuando vayamos conociendo los nuevos presupuestos, los iremos comentando detalladamente, si es que a ellos no acompaña una aprobación «relampago», como ha sucedido con los que la Diputación ha «elaborado» para el próximo ejercicio.

PENSAMIENTOS

El patriotismo es la bandera que despliega siempre la reacción.

El tonto, no me refiero al de nacimiento o naturaleza, es dado a hablar de todo y sentir cualquier triunfo del amigo.

Las mariposas, en su vida corta y efímera, son comparables a los políticos que obran por influencia extraña a los dictados de la conciencia.

La crítica sensata no se detiene al juzgar la obra de los grandes valores.

En política hay que mostrar dignidad, entereza y conciencia, para poder ser figura del pasado.

Al igual que a través de los vidrios empañados se ve la ca-

lle difusa y vagamente, sucede con la política que no observa una norma justa y equitativa.

El sueño es la calma y la gloria del trabajador intelectual.

La frialdad del muerto es menos sensible que la de una patria enferma de reacción e injusticia.

El héroe o el reo no se diferencian en otra cosa que en el triunfo a conseguir. Los héroes de hoy serán los reos de mañana o viceversa.

José NAVEROS BURGOS

Por los Centros oficiales

En la Diputación

Ayer regresó de Madrid el presidente de la Diputación provincial, señor Guirado Román.

Esta mañana nos entrevista-

mos con él en su despacho oficial.

Nos dijo que se habían librado 194.000 pesetas con destino a las canteras del muelle.

—También han venido—continuó—cien mil pesetas para las obras del Cerro de las Mellizas.

Hoy se han pagado más de cuarenta mil pesetas a los abastecedores.

Mañana o pasado se comenzará a pagar la nómina del personal, empezando por los subalternos.

En la Alcaldía

El alcalde accidental, señor Alemán, nos dijo:

—Tengo muchas cosas en proyecto, pero no las digo, por que quiero realidades y no palabras.

Cantos y ripios

NO PIERDAN EL TIEMPO

No pierdan el tiempo nuestros concejales. No agraven los cargos con cosas vanas.

No gasten los «cuartos» por mor de gastar. Piensen, cuando compren, lo que han de comprar.

Sepan que es el pueblo quien dá los dineros y hagan caso omiso de los frioleros;

y en lugar de estufas compren otras cosas que sean necesarias, y no caprichosas.

Y si un edil teme le dé lo que «anda» que de su bolsillo compre una bufanda.

No pierdan el tiempo. Se lo digo yo. Mientras que estén dentro no hay allí calor.

Luis de TABIQUE

Penetran violentamente en su domicilio y le maltratan

Vera.—El vecino de este pueblo Ginés Fernández Castaño, denunció a la guardia civil que su convecino Juan Termel Avila, acompañado de su hijo Diego Termel Riño, habian penetrado en su domicilio, maltratándole de obra.

Intervinieron en la reyerta algunos vecinos que consiguieron separar a los contendientes.

Los agresores fueron detenidos por la guardia civil.

Al parecer maltrataron a Ginés por que les adeudaba una cantidad.

Leed LUCHA

DEL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE HOY

Esta tarde, bajo la presidencia del señor Alemán, se han reunido en sesión ordinaria los señores Pérez Martín, Villegas Murcia y García Cruz.

En los estrados notamos la presencia de doce señores afiliados al partido radical.

Como una seda—aunque sin asistencia de ésta—se dá curso a los asuntos que figuran en el orden del día.

De esta forma se designa al señor Puertas Puertas para que forme parte de la Junta provincial de contratación del trigo. (Para este nombramiento se tiene en cuenta que el designado es almacenista de harinas.)

Nos dicen que esta tarde se quiere «discutir» la aprobación de los presupuestos, pero que no hay número suficiente de concejales para ello.

La sesión continúa.

Cuando abandonamos el municipio nos enteramos de que un empleado de la casa recorre las calles de la capital en busca de algunos radicales que completen el número.

En pleno caos

Por decoro de la República

A los peones camineros que dejó cesantes el señor Guirado, no se le han abonado aún las tres mensualidades que se les adeuda por la Diputación.

A algunos se les ha pagado hoy, el mes de agosto.

¿En qué se ha empleado el dinero que el Estaa envió para cumplir estas atenciones? El señor Peyró, gobernador

civil de la provincia, tiene la obligación ineludible de averiguarlo y de impedir que se juegue con el hambre de modos los trabajadores que ganaban cuatro pesetas de jornal.

Por decoro de la República, a quien representa, por dignidad del poder en cuyo nombre ejerce una función, el señor Peyró, debe averiguar lo que sucede en la Diputación de Almería.

El ser «correligionario» del señor Guirado Román no obliga a nadie a amparar ni tolerar que se deje sin abonar lo que unos obreros honrados ganaron a costa de tantos esforzados trabajos.

El hambre de unas modestas familias, exige el mayor respeto.

Nos consta que, el señor Peyró, es hombre que siente y practica bellas doctrinas de solidaridad humana y de amparo a los humildes.

Si nó las olvidó, ocasión tiene para demostrarlo, restableciendo al propio tiempo el imperio de la Ley, de la que en la Diputación de Almería no se hace caso para nada.

ALCALDIA DE ALMERIA ANUNCIO

Se admiten proposiciones hasta el día seis del próximo mes de Diciembre, de solares o edificios que mediante su derribo produzcan solares, con cabida superficial de mil metros cuadrados, con destino a la construcción de un edificio para Gobierno civil.

En las proposiciones se hará constar: situación del solar o edificio, precio y forma de pago.

A cada proposición se acompañará un croquis acotado del solar o de la planta del edificio que se ofrezca.

Almería, 30 de noviembre de 1934.—El alcalde, JOSE ALFONSO ILLAN.

Lucha

DIARIO DE LA TARDE

ALMERIA, jueves 6 Diciembre. 1934
Núm. 207 Precio 10 cts.

Red. y Adm.: Marqués de Comillas, 2 - 1.ª

AÑO veintidós
Año veintidós
Año veintidós

Por telégrafo

Consejo de Ministros

Reino la presidencia del

... más desde...
aprovechándose de una tragedia ocurrida a una persona de la familia de S. E. el Jefe del Estado, publica con aviesa intención el siguiente relato con el innoble afán de causar menosprecio y zaherir, como acostumbra, a todo cuanto directa o indirectamente se relaciona con el régimen actual.

Claro que este periódico tiene bula para este y otros desafueros y ni el gobernador ni el Fiscal de la República se enteran de estas cosas.

Dice así el órgano jesuitico: «Granada.—Se ha registrado un suceso sangriento que está siendo comentadísimo por las personas que en el mismo han intervenido.

Se trata del inspector del Timbre, don José Oniega y su

En la sala... se celebró la vista de la causa número 72 del año 1.935, tramitada por el juzgado del distrito de San Sebastián, contra Francisco Gallardo Padilla, procesado por el delito de robo.

Quedó conclusa para sentencia.

REGISTRO CIVIL

Districto de San Sebastián:

Nacimientos.— Juan Palenzuela del Agulla.
Defunciones.— María Uros Pérez é Isabel Ibañez Agulla.

Districto de la Audiencia

Nacimientos.— Ramón Serrano Albarracín y Miguel Martínez Molina.
Defunciones.— Francisco Arévalo Maldonado.

Un suicidio

Málaga... 7. «Flaminian», para

8. Un vapor para Ham-

9. «A. Mendiz», para Li-

10. Un vapor de la N. pa-

11. «City of Lancaster», para

12. Un vapor para Bristol y

13. «Thampton y Newcastle.

Para el Báltico

Día 9 o 10. «San Lucar», para No

11 «Iberia», para Gdynia.

Día 12 «Hispania», para Suecia

Día 20. «Ivernia», para Suecia.

Día 21. «Calabria», para Gdynia.

Día 23. «Leo», para Finlandia.

Día 28. «Buenavista», para No-

EXPORTACION POR MERCADOS

Hasta ayer van salidos de nuestro puerto los barcos que se indican, para los mercados siguientes:

Destino	Barriles	Medios	Otros
Boston	15 528	3	1
Bremen	68 586	185	723
Belfas	3 003		
Batavia	36 894		40
Calcuta	794		
Cardiff	11 465	313	867
Copenhague	21 368	24	268
Dakar	50	350	
Dublin	50		
Finlandia	12 069	70	
Gdynia	2 662	750	28 888
Gloucester	83 298		
Hamburgo	195 716	609	15 922
Hull	56 998		151
Liverpool	147 498	23	693
London	204 848	678	6 447
Manchester	17 709	51	
Newcastle	19 142		45
New York	54		
P. Noruega	64 961	372	440
P. Suecia	84 507	3 167	9 181
Southampton	25 186		195
Stettin	4 788		2 711
Sud América	22 778	824	804
Varios	103		
TOTAL	1 694 301	6 613	62 247

Por los Centros oficiales

GOBIERNO CIVIL

A los periodistas que hacen información en este centro oficial, les dijo en la mañana de hoy, el señor Peyró que, atendiendo la denuncia que formula un diario local, ha dado órdenes a la policía para que vigile con mayor celo a los malcaentes que vienen molestando al vecindario.

Me propongo—dijo el señor Peyró—terminar con esta plaga de indeseables que sólo proporcionan disgustos y malos ratos a las personas decentes que tienen la desgracia de tropezar con ellos.

El señor Peyró no hizo ninguna otra manifestación de carácter político.

Se les facilitó a los periodistas las siguientes notas:

«Se ha remitido al «Boletín Oficial» una circular en la que para dar cumplimiento a lo ordenado en la Gaceta del día 9.

que la mayor parte del Consejo la invirtió el señor Lerroux en informar a S. E. de la marcha de la política internacional, así como también de la actual situación de la política nacional.

También habló el señor Lerroux de la marcha de los trabajos parlamentarios, de la la-

Por telégrafo

El señor Lerroux no tiene nada que decir

Madrid.—Después del Con-

dispone que en lo sucesivo queden encargados de la expedición de pasaportes las Comisarias de policía en aquellos lugares donde existan plantilla del mencionado cuerpo. Donde no exista policía, se encargará la Guardia civil de la demarcación de cumplir este requisito.

Cesan, por tanto, los Alcaldes en la expedición de dichos documentos.

«El Gobernador civil ha remitido al «Boletín Oficial» otra circular en la que recuerda a la Guardia civil y policía la necesidad de investigar con más actividad el movimiento de viajeros en hoteles, fondas y hospedajes, casas de dormir y posadas, con arreglo a lo que dispone la ley de 17 de mayo de 1.906.

También se hace mención en la expresada circular, a la obligación que tienen que cumplir los dueños de fábrica, en lo referente al movimiento de obreros extranjeros.»

DIPUTACION

El señor Guirado se limitó a decir a los periodistas que le visitaron en la mañana de hoy, que esta tarde marchaba a Madrid para asistir a la Asamblea de Diputaciones.

ALCALDIA

El Alcalde accidental, señor Alemán, dijo a los periodistas que

Muere de una angina de pecho

Cuando iba a ponerse una inyección

El vecino de la barriada de La Cañada Francisco Andújar Pérez, se dirigió montado en una caballería al domicilio del practicante titular, con objeto de que éste procediera a ponerle una inyección, pues se sentía bastante indispu-

Al llegar a la entrada de la carretera varios vecinos observaron que Francisco Andújar se dejaba caer sobre el lomo de la caballería y que, desizándose suavemente, caía al suelo con las manos sujetas a las riendas.

Creyendo que éste sufriera algún mareo, se acercaron rápidamente, con objeto de evitar que la caballería pudiera espantarse y arrastrarle, observando al llegar que Andújar no daba señales de vida.

«Avisado el Juzgado, éste acompañó al médico forense, el cual, después de reconocer el cadáver, certificó la defunción a causa de una angina de pecho.

El juez ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Cementerio municipal.

Nuestra teléfono es el número

1880

SOLERA CORDOBESA

EL MEJOR VINO

Martínez Trevijano

Moriles-Córdoba

Depósito en Almería: Navarro Rodrigo, 14

esposa doña Mercedes Buig, sobrina ésta del señor Alcalá Zamora.

Entre los esposos ocurrieron frecuentes altercados, por cuestiones de intereses.

Según parece, últimamente el marido se enteró de que su esposa sostenía relaciones ilícitas con ciertas personalidad y le retiró los poderes para adquirir dinero.

Doña Mercedes entonces entabló demanda de divorcio y se refugió en un convento para evitar malos tratos de su marido.

El sábado último don José fué a ver a su esposa y entre ambos se desarrolló una violentísima discusión, terminando porque el esposo exasperado hiciera uso de un revólver disparando un tiro contra doña Mercedes que resultó muerta.

Audiencia y Juzgados

SERIALAMIENTOS PARA MARANA

Sala segunda.—Vista de la causa número 3 del presente año, tramitada por el Juzgado de Canjáyar, contra Pedro Rodri-

Un nuevo adelanto de las ciencias modernas

Todos los días vemos cosas nuevas. La noticia que hoy damos a la publicidad es de un extraordinario valor principalmente para los trabajadores.

En Aspe el señor Erades ha descubierto un nuevo procedimiento que hace durar a los pisos de goma el doble y triple de las demás clases.

La marca EL INDIJO — fíjese bien: ¡¡ EL INDIJO! EL INDIJO es un piso de goma que reúne todas las cualidades útiles y beneficiosas para el consumidor.— COMODIDAD, FLEXIBILIDAD, ELASTICIDAD, DURACION... BUENAS, BONITAS y BARANAS

No hay quien compita con el piso de goma marca El Indio—EL INDIJO es el piso de goma mejor que hasta hoy ha salido al mercado. Los que los compran una vez, repiten toda su vida. La marca EL INDIJO se vende en la mejor y más acreditada alpargatería de ALMERIA, en la Alpargatería de BRAVO no olvíaralo marca EL INDIJO en la Alpargatería de BRAVO, Granada, 49.

Propague LUCHA

GERVEZA

LA MEZQUITA

Preferida por todos los buenos bebedores

Depositaro para Almería y su provincia:

Francisco Fernández

Oficinas y almacenes: Calarinas, 4. - Teléfono 1-1-5-6. - ALMERIA

mañana se reunirá nuevamente la Comisión de Hacienda para continuar el estudio de los presupuestos para el ejercicio próximo.

Agregó que continúa recibiendo constantes donativos procedentes de diversas capitales de España, para contribuir a monumento a D. Nicolás Salmerón

Un telegrama

Pidiendo el indulto

La Junta administrativa de la Casa del Pueblo de Almería, nos envió copia del telegrama que ha dirigido a S. E. el Presidente de la República. Dice así:

«Casa del Pueblo de Almería solicita señor Presidente República indulte y condonado muerte Florenino Prieto, libertad total Largo Caballero y demás presos políticos sociales e inmedia la Comisión salvaciones Italia. El Presidente, MANUEL ALFÉRIZ».

La misma Junta la dirigió al Embajador de Alemania, el siguiente telegrama:

«Casa Pueblo de Almería solicita señor Embajador Alemania inmediata libertad Ernesto Thaelmann y de sus amigos políticos presos.— El Presidente, MANUEL ALFÉRIZ».

«Obreros, republicanos, hombres libres!»

En las cárceles de España hay más de 30.000 presos políticos y sociales, cuyas familias carecen de lo más indispensable para vivir.

¡Acudid en su ayuda! ¡Aportar vuestro óbolo a esta obra de solidaridad humana!

La Unica

Fábrica de sellos de caucho

Sellos de todas clases y tamaños. Firmas auténticas. Placas de esmalte. Marcas de goma elástica para marcar sacos, cajas y barriles de uva. Sellos de metal y fechartores

Namos, 52

Almería

ESPECTÁCULOS

SALON HESPERIA

Cine sonoro:

Programa para hoy:

A las 6.30 y a las 10. «La atracción del agua» y «Melodía en azul».

Calzados "El Buen Gusto" Presenta la mejor colección para la actual temporada.

Ac. b mos de recibir los modelos más nuevos y de mayor fantasía. Visitenos y podrá comprobarlo
19. Avenida de la República, 19— Almería

Este número ha sido visado por la censura

A DIOS ROGANDO...

AUTO - CARRETERA

Día que pasa, hacemos un nuevo llamamiento a la sensibilidad de los hombres y de los partidos políticos. No dejamos de hacerlo a las autoridades, exhortándoles al cumplimiento del deber. Pero la sensibilidad es tan oscura que no se encuentra.

Será necesario que vayamos recorriendo el velo, porque por encima de la de la forma, está el fondo de las cosas. No queremos hacer daño, pero no toleramos que se nos haga. Pedimos solamente que se aparten del poder los despreciosos que lo han usurpado.

pide toda la gama sensible del pueblo sin diferencias de ideas ni de partidos; lo piden los agrarios, los cedistas, los dos grupos radicales divididos en bandos, los socialistas, Unión Republicana y cuanto hay y significa la cultura y humildad. Y cuando un pueblo en masa pide justicia, hay que dársela. Dimisión o destitución, volvemos a pedir.

Ha sido aprobado un proyecto de camino vecinal de Velez-Blanco a «El Piar». En él han de invertirse doscientas mil pesetas, que constituyen el pan de...

A de... y asesoría de Ayuntamientos.— Comparecencia ante toda clase de Tribunales y Autoridades.— Cumplimentación de exhortos.— Tramitación de asuntos administrativos, civiles, criminales, mercantiles y sociales.

INFORMES COMERCIALES.— CORRO DE CREDITOS

Presentación y obtención de documentos en todos los Centros y Oficinas Públicas de esta capital.— Por medio de nuestro corresponsal en Madrid, presentamos y obtenemos también toda clase de documentos en Ministerios, Direcciones Generales y demás dependencias de la Administración Central.

LICENCIAS, CAR NETS, PATENTES

Calle de Rafaela Nájiz, 10, 1.ª pl.— Almería.

E. LIMONES

AGENTE COMERCIAL

Artículos de propaganda, novedades alemanas, fabricación propia de Reclamos Luros, S. A. Seguros de todas clases, máquinas de coser ALF, de escribir y calcular, libros, muebles y ficheros de acero. Lubrificantes Dixon.

Grupos para elevación de aguas. Presupuestos gratis.

Beloy, 2 ALMERIA Teléfono 1-2-4-0

An inciese en LUCHA

HEMEROTECA PROVINCIAL

CALZADOS LA SULA

Los mejores y más económicos

Cooperativa de Casas Baratas "PABLO IGLESIAS"

Para informes en esta provincia: el apoderado.

Francisco Touriño

El hogar es cuna de la formación física, espiritual y moral del niño. De su higiene depende iniciar seres vigorosos o enclenques útiles o remora de la humanidad...

Maía Borrás de Touriño

Especialista en enfermedades de la boca

Méndez Nájiz, 3 y R. Católicos, 23 - Teléfono 4 - Almería

Dr. Victoriano Lucas Espinosa

Radiólogo del Hospital Provincial por oposición. Diatermia, corrientes galvánicas, galvano-farádica, etc.

RYOS X

Consulta de 2 a 4. Avenida de la República, 43. Teléfono, 232

"La Cruz del Campo"

La cerveza más exquisita

Depositario para Almería y su provincia:

Cristóbal Artés Salas

Granada, 48 ALMERIA Teléfono 1996

José Ibarra hijo que se habían li-
Procurador de la 194.000 pesetas con des-
Declaraciones de las carteras del muelle.
Cuentas y par... venido—con-
herencias... pesetas para
Redacción de...
Cobro de cre...
Trajano, 4 ALMERIA

DE INTERES PARA LOS ESPAÑOLES

Comprando quesos de bols

EL MOLINO

protegeis la industria nacional

Representante: Miguel Granados

Pérez Jalc's, 7 Tel 3-4-7

ATENCION:

Las ce vezas "Cruz del Campo" y "El Aguila", se venden en el

BAR CIPRIANO

Inmejorable surtido en tapas.

Ramón Zapata García

FABRICA DE PALIERS

Instalaciones de toda clase de Maquinaria. Montaje de motores marinos e industriales

Sagasta, 5 Teléfono 1-4-7

Lea V. Lucha

J. Cobos Ruiz - Montilla

Grandes bodegas de vinos finos

Especialidad FINO LOS MANUELES

Establecimientos donde se venden en Almería esta especialidad:

Restaurant LA CAMPANA Plaza del Carmen
EL MONTANES, Calle Concepción Arenal.

Restaurant PUERTA REAL, Calle Marín
EL COMERCIAL, 1.º de Mayo.
VENTA ERITANA, Carretera de Málaga.

Bar CIPRIANO, Avenida de la República.
• MEXICO
• ORO DEL RHIN,
• VIENA,
• LA MADRILEÑA,
• FONTANITA, Plaza de Ramón y Cajal.
• SUL

Bar IMPERIAL, Plaza Ramón y Cajal.

• ROYAL, Aguilar de Campo.
• EL PARRALILLO, Primero de Mayo.
• LOS BANCARES,
• LA MACARENA, General Riego,
• BARRANQUETE, Plaza G.º Hernández.
• LOS MANUELES, Plaza de Canalejas.
• CASA NUNEZ, Calle de Castelar.

Repostería, CASINO DE ALMERIA,
CIRCULO MERCANTIL,
CLUB TAURINO.

Confitería EL CANON, Avenida de la República.
Salchichera EXTREMEÑA, Ave. República.

Representante: Juan Gutiérrez López, Ana Franco, 6

Noticias y sucesos

UNA RINA

En la plaza de la Constitución rieron en la pasada noche formando un fuerte escándalo Juan José Sebastián Reyes y Manuel Zoyo Pérez, agredidos mutuamente y causando heridas y contusiones en distintas partes del cuerpo.

En la Casa de Socorro donde fueron asistidos, se le apreció al Juan José una contusión con es-

quilmosis situada en la región orbitaria y pómulo izquierdo y otra contusión en el labio inferior, de pronóstico leve salvo complicaciones. Al Manuel, una herida incisa en la región nasal de pronóstico leve.

Ambos fueron detenidos por la guardia de asalto, que los presentó en la Comisaría donde se formuló el oportuno atestado.

MORDIDO POR UN PERRO

En la carretera de Nijar fué mordido por un perro en la pierna izquierda, José Montoya Belmonte, el que recibió asistencia mé-

dicinal en la Casa de Socorro donde calificaron su estado de pronóstico leve, salvo complicaciones.

UNA CAIDA

El joven Pedro Ortuño Ortiz de 24 años de edad, dió una violenta caída produciéndose la luxación del maxilar inferior.

En la Casa de Socorro donde recibió asistencia, calificaron su estado de pronóstico reservado.

JOVEN CON QUEMADURAS

En la Casa de Socorro fué asistida la joven Rosa Ramón Cerdán,

Notas municipales

LICENCIA DE OBRAS

En la secretaría del Ayuntamiento ha presentado un escrito, don Antonio Martínez Salinas, solicitando licencia para efectuar obras de reparación en una casa sita en el kilómetro 9 de la Carretera de Nijar.

DENUNCIA

El jefe de la guardia municipal, ha presentado en la secretaría del Ayuntamiento un escrito denunciando por ruinosas la casa número 14, sita en el Andén de Costa.

Francisco Pérez Rodríguez

Medicina interna
PULMON Y COBAZON
Plaza de San Sebastián, 3
Teléfono 1615
Consulta de 3 a 5

SASTRERIA

Guillermo Gómiz

Teléfono 9 Almería

apreciándose quemaduras de primer grado en el antebrazo izquierdo.

Se calificó su estado de pronóstico leve y manifestó que se había producido dichas quemaduras de una manera casual.

Lucha

DIARIO DE LA TARDE

ALMERIA, jueves 6 Dicmbre. 1934
Núm. 207 Precio 10 cts.

Red. y Adm.: Marqués de Comillas, 2 - A
AÑO I

Asociación de
Ancl. Social

Número pre-
miado en el
sorteo de hoy

123

A cobrar en
las oficinas:
B. Ibáñez, 10

Por telégrafo

Consejo de Ministros Bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora

Madrid.—Cerca de las once de la mañana, se reunieron los ministros en consejo en el Palacio Nacional.

A las doce, pasaron a celebrar Consejo.

Este fué presidido por el señor Alcalá Zamora.

Terminó a la una y cuarto. A la salida del Consejo, el ministro de Comunicaciones, señor Jalón, manifestó a los periodistas que el ministro de Industria había dado una información detallada de los informes que traía de Asturias.

Nos comunicó el plan que precisa desarrollar en la región asturiana, no con relación a la reanudación del trabajo, que ya está acordada, sino con respecto a las obras de reconstrucción.

Se convino que el trabajo en las minas se reanudaré el próximo miércoles.

Tras de alguna discusión, dejose establecido un acuerdo acerca de como se desarrollarán los trabajos citados.

También se habló en el Consejo de los edificios que hay que reparar y de otros que se edificarán de nuevo.

Entre estos figura el de Correos y telégrafos, pues el antiguo ha pasado a depender de la Dirección General de Propiedades.

—Hoy— continuó el señor Jalón—he hablado telefónicamente con el gobernador general de Oviedo para que me dijera los solares sobre los cuales puede edificarse la casa-correos.

El señor Jalón entregó a los periodistas la siguiente

NOTA OFICIOSA

Se acuerda denegar las peticiones de varios funcionarios que solicitaban su reposición fundadas en supuestas vejaciones de la Dictadura.

Se hace el nombramiento de varios comisarios generales para investigación y vigilancia en diversas regiones.

HACIENDA

Liberando al Estado de su participación del 20 por 100 en las cesiones de terrenos de cementerios comunales.

Admitiendo las concesiones de edificios en Sevilla, hechos por Uruguay, Chile, Méjico y Santo Domingo.

GUERRA

Se acuerda la libertad condicional de varios penados.

Se concede la medalla de sufrimientos por la Patria al teniente don Antonio Herrera.

Autorizando la reforma del presupuesto en las obras del cuartel de Caballería de Valladolid.

Se acuerda la constitución de una junta que estudie la creación del cuerpo auxiliar de de intervención civil en el Ejército.

OBRAS PUBLICAS

Derogando el artículo segundo del decreto que autorizaba al ministro para el nombramiento de comisarios de puestos.

PRESIDENCIA

Se dicta un decreto determinando el alcance que ha de tener la inspección de los trabajos en las explotaciones ferroviarias.

INSTRUCCION PUBLICA

Aprobando las obras realizadas en los grupos escolares «Sorolla» y «Zorrilla», de Madrid; escuela graduada «Escueta Alvarez», de Priego y escuela graduada de Villanueva (Córdoba).

Se acuerda la jubilación del catedrático numerario de Historia Natural del Instituto de Logroño, don Joaquín Elizalde.

¡MADRES!

Vuestros hijos se criarán sanos y robustos tomando leche de

LA HOLANDESA

que es la más pura.

Litro 80 céntimos

Plaza de Canalejas, 2

Leed LUCHA

Por telégrafo

Un suicida decidido

Málaga.—En las proximidades de la estación de los Ferrocarriles Andaluces se suicidó anoche dejándose arrollar por una máquina que efectuaba maniobras un hombre.

Para evitar que el instinto de conservación le hiciera reaccionar en contra de su propósito se ató por el vientre con una correa a uno de los raíles.

Esta mañana, unos obreros ferroviarios encontraron, a varios metros del lugar del suicidio, una cartera y un brazo. La cartera contenía, entre otros documentos, una cédula personal a nombre de Ignacio Martín Peralta, de cuarenta y tres años, casado, vecino de Churrriana. Se cree que éste es el nombre del suicida.

Por telégrafo

Un vendedor de mal genio

Málaga.—En el mercado de Lagunilla, el vendedor ambulante Rafael Llanos Morilla, de veinticinco años, al ser amonestado por un guardia municipal, le arrojó a la cara una pesa y se dio a la fuga. Otro guardia le persiguió, haciendo varios disparos, hasta lograr detener al fugitivo. Los disparos produjeron la consiguiente alarma.

Por telégrafo

Ampliación de lo tratado en el Consejo de ministros

Una interesante charla con el ministro de Comunicaciones

Madrid. A la terminación del Consejo que en la mañana de hoy se ha celebrado bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora, los periodistas han sostenido una interesante charla con el ministro de Comunicaciones, señor Jalón. Dijo éste a los informadores

que la mayor parte del Consejo la invirtió el señor Lerroux en informar a S. E. de la marcha de la política internacional, así como también de la actual situación de la política nacional.

También habló el señor Lerroux de la marcha de los trabajos parlamentarios, de la labor presupuestaria que se desarrolla y de la actividad que hay que imprimir a estos trabajos.

—Un periodista preguntó al señor Jalón, si se reanudaría el trabajo en todas las minas de Asturias.

—El ministro, respondió:—A ser posible, sí. No ignoran ustedes que las cosas cuando se hacen en parte solamente, tienen grandes inconvenientes, no pudiendo enlazarse bien los trabajos.

—Yo espero que se vuelva al trabajo en todas las minas de Asturias, con arreglo a las normas que disponga el ministro de Industrias.

Agregó el señor Jalón que en breve se publicará en la «Gaceta» la nueva ley de incompatibilidades.

Coincidiendo con la promulgación de esta ley, se publicará un proyecto en el que se subsana una importante omisión observada en la citada ley.

El señor Jalón no dijo nada más y se despidió amablemente de los informadores, diciendo:

—Hasta luego, compañeros.

Por telégrafo

Manifestaciones del subsecretario de Hacienda

Madrid.—En la mañana de hoy, el subsecretario de Hacienda recibió a los periodistas.

Les manifestó que estudiaba una propuesta para que los hijos de los carabineros que obtengan puntuación para ser aprobados en las oposiciones a Hacienda, disfruten de los mismos beneficios que se conceden a los hijos de los funcionarios de Hacienda.

Estos tienen derecho a ocupar las vacantes sin consumir plaza.

Agregó que se había enviado a Oviedo una comisión compuesta por siete funcionarios del ministerio, presidida por el liquidador de utilidades, para liquidar las altas de urbana procedentes de los expedientes de comprobación y liquidar las bajas de los edificios destruidos.

Por último, manifestó que el sábado próximo marchará a Albacete con objeto de inspeccionar el estado en que se encuentra el edificio de la Delegación de Hacienda de aquella provincia y buscar otro análogo.

Por teléfono

Clausura del mayor Casino de juego del mundo

Méjico.—Por decisión del Gobierno Cardenas se ha ordenado el cierre del Club de Extranjeros, el Casino de juego más grande del mundo, valorado en diez millones de dólares.

La medida responde a la política que se propone seguir el nuevo Gobierno de terminar con el juego y la bebida.

El casino estaba situado en las afueras y se había abierto hacia seis meses, siendo el punto de reunión favorito de los turistas.

Se ha cerrado también el Casino de Cuernavaca,

Por telégrafo

El señor Lerroux no tiene nada que decir

Madrid.—Después del Consejo visitaron los periodistas al jefe del Gobierno, señor Lerroux.

Los informadores refirieron al señor Lerroux lo que les había dicho el ministro de Comunicaciones y el jefe del Gobierno, dijo:

—No tengo nada que añadir ni que decir.

Por telégrafo

¿Se ha fugado del «Uruguay» el ex-Consejero de la Generalidad, señor Ventura Gassol?

Madrid.—En las últimas horas de la mañana ha circulado con gran insistencia el rumor de que se había fugado del vapor «Uruguay» donde se encuentra detenido, el ex consejero de la Generalidad de Cataluña, señor Ventura Gassol.

Los periodistas se encaminaron al Ministerio de la Gobernación y visitaron al ministro señor Vaquero en busca de confirmación de la noticia.

El señor Vaquero, dijo que lo ignoraba y que en aquel momento iba a conferenciar con el director general de Seguridad, señor Valdivia.

Por telégrafo

El jefe de Acción Popular señor Gil Robles celebra una extensa conferencia con el jefe del Gobierno

Mutismo absoluto

Madrid.—Después de terminado el Consejo de ministros, llegó a la Presidencia el jefe de los populares agrarios, señor Gil Robles.

Seguidamente pasó al despacho del señor Lerroux, celebrando con éste una conferencia que duró unos veinte minutos.

A la salida, los periodistas preguntaron al señor Gil Robles por el objeto de la visita, respondiendo este que se había limitado a saludar al señor Lerroux, sin que para nada hablaran de política.

En vista del mutismo del señor Gil Robles, pasaron los periodistas a preguntar al señor Lerroux.

Este a su vez inquirió a los periodistas sobre lo que les había respondido Gil Robles.

—Nada, nos ha dicho don Alejandro.

—Pues eso tengo yo que decir. Nada.

—Visita de cortesía como corresponde a buenas personas.

Pronto aparecerá

El «enfórico» Tenorio

por LUIS DE TABIQUE

POLICLINICA SICILIA
SERVICIO DIA Y NOCHE
Avenida de la República, 51
Teléfono 500

Ignoratorio médico mediante cuota mensual de 3 o 5 pesetas. Medicina general.
Cirugía general.—Partos y Matriz.—Digestivo y nutrición.—Gamas para operadas.

Servicio de Rayos X (Radioscopia y Radiografía).—Diatermia con Electro-coagulación y Electro cirugía.—Corrientes galvánicas, farádicas, galvano-farádicas y cáusticas.—Lámpara de vapores de mercurio (sol artificial de altitud).—Electro-cardiografo.—Metabolimetro.

ANALISIS CLINICOS
Elaborado, a más de la asistencia médica, disfruta de una rebaja que oscila del 50 al 90 por 100 en los siguientes servicios.

Este número ha sido visado por la censura

A DIOS ROGANDO...

AUTO - CARRETERA

Día que pasa, hacemos un nuevo llamamiento a la sensibilidad de los hombres y de los partidos políticos. No dejamos de hacerlo a las autoridades, exhortándoles al cumplimiento del deber. Pero la sensibilidad es tan oculta que no se encuentra.

Será necesario que vayamos descorriendo el velo, porque por encima de la de la forma, está el fondo de las cosas. No queremos hacer daño, pero no toleramos que se nos haga. Pedimos solamente que se aparten del poder los desaprensivos que lo han usurpado para su propio provecho.

pide toda la gama sensible del pueblo sin diferencias de ideas ni de partidos; lo piden los agrarios, los cedistas, los mismos radicales divididos en dos bandos, los socialistas, Unión Republicana y cuanto hay y significa la cultura y humildad. Y cuando un pueblo en masa pide justicia, hay que dársela. División o desunión, volvemos a pedir.

Ha sido aprobado un proyecto de camino vecinal de Velez-Blanco a «El Piar». En él han de invertirse doscientas mil pesetas que constituyen para este pueblo el pan de cada día.

Ordenes inaplicables

Llega a nuestro conocimiento que el delegado de la autoridad en los actos izquierdistas que se celebraron en nuestra provincia el pasado domingo, advirtió a los oradores que no podían tratar en sus discursos del affaire Strauss ni de otros temas de palpante actualidad.

La orden es tan extraña que a nosotros nos costaría trabajo creerla si no nos mereciera crédito la persona que nos la ha facilitado. ¿Cómo es posible señor Gobernador civil que estando en vigor en nuestra provincia todos los derechos que la Constitución concede a los ciudadanos españoles, un delegado de su autoridad pueda impedir tratar temas sobre los cuales hay un perfecto derecho a ejercer la crítica?

Estimamos de absurda la orden expresada por el Delegado de su autoridad, no sabemos si por su exclusiva cuenta o interpretando el mandato de V. S. Por ello, conviene que el Sr. Peyró aclare este punto para que las izquierdas sepan a que atenerse en sus propósitos.

Nosotros creemos que el orador tiene perfecto derecho a tratar todos los temas y si en el curso de su proferación de la que el Delegado toma nota, comete alguna infracción, hay y están los Tribunales para que juzguen y castiguen. Ese es el procedimiento a seguir.

Confiamos que V. S. señor Peyró estará de acuerdo con nosotros aunque no sea más que en este extremo.

Desde ayer tarde se encuentra enfermo nuestro querido compañero el popular coplero LUIS DE TABIQUE.

Afortunadamente su indisposición no reviste por ahora carácter grave, lo que nos permite confiar que dentro de unos días se hallará restablecido y podrá reintegrarse a la labor diaria.

Vivamente lo deseamos así.

POLITICA

LOS AUTONOMISTAS VALENCIANOS DEJAN A LERROUX

Valencia.—En esta semana se celebrará la asamblea proyectada del partido republicano autonomista. En ella se tratará especialmente de la situación que ha creado el señor Blasco Ibañez la votación recaída en su caso concreto en lo que se refiere al asunto del juego.

Tenemos entendido que algunos afiliados al partido autonomista se proponen llevar a la asamblea una moción, pidiendo se separe este organismo político regional del partido que dirige don Alejandro Lerroux.

CONTRA LA MINORIA PARLAMENTARIA RADICAL

Madrid.—Mañana miércoles, debía reunirse la minoría radical, pero ha sido adelantada para hoy dicha reunión.

parece que ser que el objeto exclusivo de la reunión es tratar de una nota que el grupo ha recibido de la Junta municipal central del partido republicano radical de Madrid, nota en la que se hace constar el disgusto con que el organismo municipal ha visto lo actuación parlamentaria de la minoría con motivo del asunto del juego y las derivaciones que ha tenido para el señor Benzo, presidente de dicha Junta.

NOTAS VARIAS

UN BOBO POR VALOR DE DIEZ MIL PESETAS

Madrid.—La primera actriz del teatro Clavero Hortenzuela Galabert, ha sido víctima de un robo por valor de diez mil pesetas. La policía practica averiguaciones para encontrar a los autores del robo.

lea y propague LUCHA

señor Bustos demostraba que el Alcalde accidental primero, no había hecho nada.

Mas no contento con esto, propuso el nombramiento de un Agente de Negocios para que resolviera en Madrid los asuntos del Ayuntamiento. Es decir, otro echufito más para alguna amiga que pudiese de ayuda en la capital de la República.

Como se verá, el Ayuntamiento continúa haciéndose la competencia a la Diputación. Los dos aspiran a batir el record de las deudas y del desastre económico. Y para no ser menos en los anchufas, pretenden nombrar también el Ayuntamiento, su representante en Madrid.

SEMEROTREA PROVINCIAL

SEÑAL MORENO



Periódico republicano de Izquierdas

La represión de Asturias

Documento de los intelectuales al Presidente de la República

(En relación con el escrito de los 864 presos de la cárcel de Oviedo, presentado por el diputado señor Alvarez del Vayo al fiscal de la República, se redactó el siguiente documento, que lo fue entregado al presidente de la República el 13 de febrero por los señores Caserio y Galland, Vallínclán, Azorín y Rio Ortega, en delegación de los demás firmantes.)

«Nos acercamos respetuosos a la persona del jefe del Estado. Desde nuestras distintas posiciones ideológicas, ocupados en las más diversas actividades, poseemos toda la esperanza en el más alto magistrado de la nación. No sería igual en todos, si lo contempláramos, el concepto de España. Ni contempláramos todos, seguramente, con la misma mirada, lo pasado y lo porvenir. Nos une, empero, el mismo amor a la tierra española. Cualquiera que sea nuestra representación, aliena en nosotros un imperativo de conciencia que nos veda callar ante el patético documento que suscriben 864 presos en la cárcel de Oviedo. La persona que se encuentra en el epicentro del Estado representa la serenidad suprema. Hay entre los hombres la justicia de los textos escritos y la delicada y espontánea flor de la equidad. Condensador del sentimiento universal de la equidad es su más egregio representante.

Ni la más remota animosidad nos mueve contra entidades, Cuerpos o Institutos. Deseamos que nuestros anhelos se ciernen sobre las pasiones e intereses. Si cuando podamos justicia dejáramos desparatarse el pensamiento caecionalmente, no haríamos obra de concordia, sino de división. En fervorosa comunión de España, juzgamos implacablemente a todos. Horas decisivas para España estamos viviendo. Existe en España un palpitante, trágicamente palpitante, dolor. Ciudadanos nuestros,

Jefatura de Obras Públicas de Almería

CONCURSO DE DESTAJOS

En el «Boletín Oficial» del seis del actual, se publica anuncio de concurso de destajos para la ejecución de las obras en el camino vecinal de Vistor a el Alquíln, terminando la fecha de admisión de pliegos el día once del mismo a las trece horas.

AL MARGEN DE UN REPORTAJE

¡VAYA TIMO!

El diputado radical señor Tuñón de Lara, se ha sentido locuaz en este su último viaje a Almería. Y ha mantenido con Antonio de la Cruz el campeón de las intervenciones—una cmenra charla, conseguida después de tener que luchar el periodista con las miles de personas que amontonadas en la puerta del Hotel pugnaban por estrechar la mano del Vice-Presidente de las Cortes. La oportuna intervención de los guardias de asalto, facilitó el reportaje logrado en la tranquilidad beatífica de uno de los despachos de la suforia local. Aparte la fantasía de Antonio de la Cruz —el hombre que ha conseguido hacer hablar hasta los muertos— el reportaje tiene mucho de sabroso. Por él hemos conseguido averiguar que el señor Tuñón es hoy más republicano que nunca y que, el partido radical consiguió salvar a España en el mes de octubre del año 34, sin los horrores de una represión. Confesamos que no sabemos lo

centenas de conciudadanos nuestros, esperan en la ansiedad, hora tras hora, minutos tras minutos, que se les acorte en sus congojos. Páginas dolorosísimas han sido escritas con motivo de las ya históricas jornadas. No las hacía necesarias la justicia. Su horror nos estremece. No pedimos cerrar los ojos a la evidencia. La mayor severidad en la justicia, es la más justa justicia de las leyes, campadora es sin redundancia de crueldades.

Las normas de la ley han sido rebasadas. Ante estos casos, al pensar en España, en lo porvenir de España, experimentamos profunda emoción. El ambiente moral que se crea con la no satisfacción de la justicia, gravitosa angustiosamente sobre las nuevas generaciones. El porvenir ideal de un pueblo se forma en lo que ha llamado un clásico «los telares de la eternidad». No queremos que en esos misteriosos telares se teja para España un futuro doloroso. Sería en detrimento aun de las más vana lejanía de lo pretérito. En estas días en que se esclarece ante el mundo el pasado de España, con sus hombres y con sus deas, nos sentiríamos constriñidos si tuviéramos que volver a mirar tormente esos siglos a la luz que emana del rincón. Una honda pena, en definitiva, pesa tristemente, de más hondura que la simpliments política, excluidas en dos, con el anhelo a la justicia, la realidad cae. La justicia puede obviar a todo. No pida otra cosa quienes reverentes se acercan al jefe del Estado.

Madrid, 9 de febrero de 1935.
Firmado: Juan Medinaveitia, Valle Ibañeta, Azorín, Oso y G. Heró, Sánchez Román, Teodoro Escudé, Juan Ramón Jiménez, Gonzalo R. Latorre, Pio Baroja, Pio del Rio Ortega, Unamuno, G. de Montaigne, Jiménez Díaz y Francisco Bergamín.

Sentencias o momento

FALTA DE EQUIDAD

Los hombre que hoy se ven acusados de lo que le produjeron las valiosas caravanas que asaltó impunemente, cree que se comete con él una injusticia cuando se le detiene por el hurto de un miserable reloj.

Y tiene razón. Robar menos, a lo mejor es el comienzo de la emienda y padece injusto que quien dejó impune lo más ponga su empeño en castigar lo menos.

CONOCEDOR DEL PAÑO

Los hombres que hoy se ven acusados de estafa o robo, mañana pueden representar a su país en el extranjero.

Los hombres que hoy representan a su pandilla en el extranjero, mañana pueden ser acusados de estafa o robo.

Nadie debe creerse eternamente despreciado ni definitivamente enaltecido.

LA PENITENCIA EN EL PECADO

¿Qué gozo puedes hallar en el reloj que te han dado para que cuentes en él las horas de tu desgracia?

LA OLA DE MORALIDAD

No es injusto condenar a un reo cuando se absuelve a su cómplice. Si el reo es culpable, bien condenado está.

No es injusto absolver al cómplice de un reo que se condena. El cómplice está mal absuelto.

PENAS

Cuando en un país bien organizado la cadena perpetua se convierte en un honor, a los grandes delincuentes se les condena a reloj perpetuo.

SAETAZOS

Dice «La Voz» de hoy: Ha marchado a Cartagena el señor Tuñón de Lara. Que sea por muchas años y para bien de todos.

«Gaztel» escribe lo siguiente en «La Vanguardia» de Barcelona: «Yo estoy convencido de que el hundimiento del partido radical en su forma histórica, ha producido una satisfacción benéfica en todos las entrañas vitales del país, y que los izquierdistas y los derechistas, todos a una, involuntariamente, por primera vez en la vida, han estado de acuerdo en experimentar una idéntica sensación de alivio.»

¿Cómo la muerte del cochino, a gusto de todos!

Sigue diciendo «Gaztel»: «El máximo estorbo de la política republicana española, como vengo diciendo desde el 8 de abril de 1932, desde hace un poco más de tres años y medio, lo constituyó el partido radical, y especialmente la dirección que venía impudicamente su jefe, D. Alejandro Lerroux. El caso de este hombre y de este partido, dije yo varias veces en un caso trágico.»
¡Trágico—stragético!

Mis gestos es sueldo

En plena competencia

Después de consumir ayer el Ayuntamiento gubernativo más de dos horas en tratar un asunto de los empleados de aquella casa, vinimos a enterarnos de algo que causó asombro en los pocos ciudadanos que presenciaban la sesión.

El señor Bustos no es hombre que perdona fácilmente el que el sillón de la Alcaldía sea ocupado, aunque interinamente, por alguien que no sea él. Y cuando puede aprovechar la ocasión para tirar la piedra y esconder el brazo. Este fué el caso de ayer, cuando manifestó que en su viaje a Madrid visitando los ministerios no encontró quien le diera razón del proyecto de una nueva cárcel para Almería y del otro de la estación de autobuses.

Como el señor Alemán hace poco que también regresó de Madrid y de estos asuntos hizo una amplia referencia, la censura fué clara y terminante. El

BAR SOL
 NUEVO DUEÑO - GRANDES REFORMAS
 No dejad de visitarlo
 Plaza de Ramón y Cajal

OSBORNE Y COMPAÑIA
 Puerto de Santa María
 Vinos y coñac los mejores. — Pídan
 en los buenos establecimientos
 Agente para Almería y su provincia

Guillermo del Pino
 Rueda López, 2

Aceite fino superior
 1'40 litro

Pomestibles finos
 casa

Rogelio Sánchez González

General Riego, 5-A

PAÑERIA Y SASTRERIA
 —de—

Guillermo Gomiz
 Tiendas, 9 Almería

Ramón Zapata García
 Fábrica de Pallas

Instalaciones de toda clase de Maqui-
 naria.—Montaje de motores marinos
 e industriales

Sacasta, 5 Tel. 3-7-4

Anúnciese en LUCHA

UNA PLANCHA MODERNA

HACE EL TRABAJO DE TRES ANTIGUAS.....

¡Y en la mitad de tiempo!

Hasta hace pocos años era indispensable en todo hogar una batería de planchas de hierro, o un armatoste grande y pesado, de incómodo manejo, que se conocía por "plancha de vapor".

La mujer moderna ha eliminado molestias y trabajos desechando su antigua colección de artefactos de planchar y adquiriendo una plancha eléctrica: rápida, limpia.... y agradable de manejar.

Nuestro servicio especial de ventas a plazos y nuevas reducciones de precios, capacitan a usted para adquirir la plancha que necesita.

VIENTE MUESTRA EXPOSICIÓN

FUERZAS MOTRICES DEL VALLE DE LECRIN, S. A.

AGUA - GAS - ELECTRICIDAD

Rueda López, 8

ALMERIA

Teléfono 136

¿Quieres estar gordo y sano
 y no perder tu entereza?
 toma a diario cerveza
 de la que vende

Cipriano

Avda. de la República, 10 -A.

LA UNICA

Fábrica de se-
 llos de caucho

Sellos de to-
 das ases y
 tamaños. Fir-
 mas auténti-
 cas. Placas
 de esmalte.
 Marcas de
 goma elástica para marcar sa-
 cos, cajas y barriles de uva. Se-
 llos de metal y fechadores.

ALMERIA Ramos, 52

DE INTERES PARA LOS
 ESPAÑOLES

Comprando quesos de bola EL
 MOLINO proteges la industria
 nacional

Representante, MIGUEL GRANADOS

Pérez Galdós, 7 Tel. 3-4-7

No deje de adquirir

Cantos

Y

ripios

LUIS de TABIQUE

Propagad LUCHA

“ADRIATICA”

Compañía de Seguros fundada en 1838

¡96 años de existencial

Seguros de Vida, Mixtos, Rentas y Capital, Com-
 binados, Dotales y otros

Seguros de Incendios y Transportes

L'ASSICURATRICE ITALIANA

Compañía Anónima de Accidentes

Dirección general para España: Via Layetana, 47. - Barcelona

Reservas íntegras en España

Seguros de Accidentes Individuales, Automóviles
 Accidentes del Trabajo. Responsabilidad Civil

AGENTE GENERAL:

E. LIMONES. Beloy, 2. ALMERIA

E. A. J. 60 Radio Almería

—o—

Programa para esta noche

20:30: Boletín meteorológico.
 —Cotización de monedas.—Mo-
 vimiento del Puerto.—Informa-
 ción de Asistencia Social.

Concierto de canto por la se-
 ñora doña Encarnación Pimen-
 tel de Carrizo, con el siguiente
 programa:

1.º «Mefistófeles» (Muerte
 de Margarita).

2.º «Les noches de Figaro»,
 Mozart.

3.º «Katuska», romanza de
 triple número 5 (a petición).

4.º «Katuska», romanza nú-
 mero 10.

5.º «La Maehenera», pete-
 nera; M. Torroba.

6.º «El Niño Judío», canción
 española (a petición).

22:30: Noticias de Prensa re-
 cibidas de Madrid, servicio di-
 recto de esta Emisora.—Infor-
 mación local.

22,50.—Música variada. In-
 formación de la Cámara Uvera
 23: Cierre de la Estación.

José Santisteban Rueda Agente de

Aduanas

Alvarez de Castro, 8 - ALMERIA

GRANDES REMESAS DE

Pellizas, Abrigos, Checos, Jerseys, Chalcos de
 Punto, Pullovers, Pantalones Tennis y Golf

Precios baratísimos

CASA ROSALES

TIENDAS, 4

NO DEJE DE VISITAR EL

Restaurant **LA CAMPANA**
 COCINA PERMANENTE

MAGNIFICO SALGN DE BILLARES

Espectáculos

Salón Hesperia

A las 10.

La bonita película titulada
 «No me gusta trabajar».

Estreno de la comedia sono-
 ra titulada «Cinemanía», inter-
 pretada por Harold Lloyd.

INSTITUTO DENTAL

María Borrás Phillips Especialista en enfer-
 medades de la boca

No hay nada que seduzca tanto en la mujer
 Como una boca fresca y una encía rosada,
 NI hay nada que repugne tanto
 Como una boca sucia y mal arreglada.

Francisco Touriño Fernández

Médex Núñez, 8 y R. Católicos, 20 - Teléfono 4

ALMERIA

Leed y propagad LUCHA

LUCHA se vende en el kios-
 ko «La Prensa» en
 la Avenida de la República, es-
 quina a Concepción Arenal (an-
 tes Sebastián Pérez) y en el de
 José Abad, Avenida de la Repú-
 blica, esquina a Lachambre.

Leed y propagad LUCHA

Periódico de izquierdas